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ABONO
O abono-salarial começou a ser 
pago nesta segunda-feira (15) para 
um novo grupo de trabalhadores. 
Os nascidos de janeiro a agosto ou 
que tenham o número Pasep com 
finais 0, 1, 2, 3, 4, ou 5 já podem 
sacar o benefício referente ao ano 
de 2021. O pagamento do PIS 
considera o mês de nascimento 
do trabalhador. Já o para o Pasep, 
a referência é o dígito final do 
número de inscrição no programa. 
Todos os beneficiários podem 
sacar o dinheiro até o dia 28 de 
dezembro.

PEDIDOS
O SindJustiçaRN protocolou 
ofício que dá início às negociações 
das Pautas de Reivindicações 
de 2023 dos trabalhadoras e 
trabalhadores da Justiça do 
Rio Grande do Norte. As 
reivindicações, que vão desde 
a recomposição salarial até 
melhorias das condições de 
trabalho, foram colocadas como 
essenciais para reconhecimento, 
incentivo e melhoria do serviço 
prestado pela categoria para a 
população e para o próprio Poder 
Judiciário.

ESTRADAS 1
O Ministério dos Transportes prevê R$ 442,6 milhões para 
serviços de manutenção e obras rodoviárias no Rio Grande do 
Norte. Para o Governo Federal, é prioridade para este ano a obra 
de construção do empreendimento da Reta Tabajara, na BR-304/
RN. Como informado pelo ministro dos Transportes, Renan 
Filho, a duplicação da Reta Tabajara terá 5,6 quilômetros, entre 
os kms 286,2 e 291,8 da rodovia, entregues à população potiguar 
ainda neste semestre. As obras são realizadas pelo Departamento 
Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT). 

ESTRADAS 2
Ao mesmo tempo, a Secretaria 
Nacional de Transporte Rodoviário 
do Ministério dos Transportes 
estuda a concessão de 660 
quilômetros do sistema rodoviário 
formado pelas rodovias BR-
101/116/304/PB/RN/CE. Não 
há, no momento, informações 
adicionais para acrescentar.

MADE IN RN
Jean Valério

O LIDE RN tem participado ativamente das discussões 
sobre como a iniciativa privada pode contribuir com o Estado, 
assumindo parte dos investimentos necessários para melhorar 
a nossa infraestrutura. No ano passado, inclusive, o LIDE 
liderou iniciativas que culminaram com o envio, pelo Governo 
do RN, do projeto de lei regulamentando as PPPs - Parcerias 
Público Privada no âmbito do Estado do Rio Grande do Norte. 
Através de reuniões, encontros e debates, estamos estimulando 
a aceleração das PPPs como alternativa para ampliação dos 
investimentos em infra e a melhoria nos serviços públicos em 
diversas áreas como saúde, educação, segurança e agricultura. 
Sabemos que o Rio Grande do Norte enfrenta muitos desafios 
em relação aos recursos para investimentos públicos, sendo este 
modelo de parceria com a iniciativa privada uma solução necessária 
para viabilizar o desenvolvimento econômico e social.

É com este objetivo que o LIDE está realizando mais um FÓRUM 
LIDE RN DE COMPETITIVIDADE E OPORTUNIDADES, 
neste dia 17 de maio. A iniciativa é uma oportunidade para descobrir 
como o setor público e o privado podem trabalhar juntos para gerar 
mais negócios e impulsionar a economia potiguar. O evento terá 
início às 8h e vai até às 12h, no auditório da Arena das Dunas.

Serão apresentadas palestras de três grandes conferencistas, 
abordando temas como o impacto econômico e social do 5G, 
oportunidades de investimento nas esferas federal, estadual e 
municipal, e as principais inovações da saúde no Brasil. 

OS CONFERENCISTAS SERÃO:
José Roberto Nogueira, CEO da BRISANET, falará sobre 
“5G: Impacto Econômico, Social e Oportunidades”.

Viviane Moura Bezerra, assessora especial da Secretaria 
Especial para o Programa de Investimentos da Casa Civil da 
Presidência da República, falará sobre “O Cenário das PPPs e PPis 
no Brasil”.

Jihan Zoghbi, presidente Dr. Tis. Forbes Special Women In 
Technology, founder Doctortis e Dr. Nuvem, falará sobre Inovação 
e Transformação Digital na Saúde.

O evento, restrito a associados LIDE, autoridades e convidados, 
terá início às 8h e vai até às 12h, no auditório da Arena das Dunas. 
O LIDE está trabalhando para ampliar os investimentos no RN 
e tem uma ampla agenda empresarial e institucional para 2023. 
Empresários, empresárias e empresas devem se associar para 
conhecer mais sobre a agenda e as oportunidades de negócios.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O presidente da Associação dos Auditores Fiscais do RN –
ASFARN, por meio deste Edital, com base no art. 26 c/c art. 33,
§1º do Estatuto Social, vem convocar todos os associados efetivos
em dia com suas obrigações estatutárias a participarem de
Assembleia Geral Extraordinária para tratar da seguinte pauta
única: RATIFICAÇÃO DE AUTORIZAÇÃO DE VENDA DO
TERRENO DA SEDE DE BARRA DE CUNHAÚ, SEGUIDA DE
APRESENTAÇÃO E DELIBERAÇÃO ACERCA DE SEGUNDA
PROPOSTA DE COMPRA.
A assembleia geral será realizada no dia 23 de maio do corrente
ano, terça-feira, com a primeira convocação às 14h30 e a segunda
às 15h, de forma híbrida, ocorrendo a parte presencial no Auditório
do SINDIFERN, situado na alameda das mansões, s/n, candelária,
Natal/RN, e a parte remota através de sala virtual do aplicativo
zoom, com link a ser disponibilizado no dia do evento.
Contamos com a participação de todos neste importante momento
da nossa Associação!

Natal/RN, 15 de maio de 2023

Edilson Bezerra Júnior
Presidente da ASFARN

CLIMA
A Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo (Semurb) 
planeja levantamento de dados da emissão de gases do efeito estufa 
em Natal. Por meio de dados de áreas específicas, embasados 
em Energia, Resíduos, Recursos Naturais e Supressão Vegetal 
de Natal, o intuito da pesquisa é criar um banco de dados 
para ser trabalhado em ações relativas à temática de mudanças 
climáticas, como os Projetos de Crédito de Carbono, por exemplo. 

O avanço das PPPs 
como solução para 
a economia do RN
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Facilitar a vida do empre-
sário. Foi esse o objetivo da 
empreendedora Brenda Justiz 
ao criar, há 19 anos, a Justiz 
Terceirização - uma empresa 
de terceirização de colabora-
dores, que se consolidou no 
mercado potiguar e já se ex-
pandiu para outros estados 
do país. Hoje, Brenda é CEO 
do Grupo Justiz, que, além da 
empresa inicial, já conta com 
outras três. O NOVO bateu 
um papo com a empreende-
dora sobre essas empresas e 
sobre a liderança feminina de 
alta performance. Confira:

NOVO - Quais são as empresas 
que o Grupo Justiz administra e 
quais os segmentos de atuação?

Brenda Justiz - O nosso ponto forte é 
a terceirização de mão de obra. Nós temos a 
Justiz, que abarca todas as funções de mer-
cado: ASG, jardineiro, copeiro, engenheiro, 
arquiteto, advogado, jornalista, médico, en-
fermeiro etc; temos a Group Med Brasil, 
que é específica para área de saúde, então 
terceirizamos nela tudo que tem a ver com a 
saúde; a Everybody Terceirização, que é um 
modelo parecido com o da Justiz, porém 
mais focado no mercado privado; e a RJ3, 
que é uma distribuidora de medicamentos. 

N - Como é liderar uma compa-
nhia de múltiplas funções?

BJ - É desafiador, porque a gente tem 
dois meios: o nosso cliente, que é o em-
presário que precisa focar no seu negócio 
e precisamos ajudá-lo, o deixando livre de 
preocupações com mão de obra, tornando 
o negócio dele mais enxuto, mais barato, e 
fazendo com que ele tenha opções de com-
petitividade, tanto de tempo quanto finan-
ceira; e a nossa mão de obra, que temos 
que qualificar, acolher, deixar o profissional 
pronto e seguro para qualquer contratação 
que ele venha a ser escalado para trabalhar.

N - As empresas, principalmen-
te as médias e grandes, muitas 
vezes precisam ampliar o seu 
quadro de colaboradores em 
funções específicas, como de 
copeira, vigia, motorista etc. 
Qual a vantagem de terceirizar 
esses serviços ao invés de con-
tratar esse funcionário para o 
seu quadro próprio? 

BJ - Com certeza, o principal ponto é a 
segurança jurídica, porque qualquer evento 
trabalhista fica a cargo e responsabilidade da 

nossa empresa; a capacitação do profissio-
nal, pois fazemos uma seleção para o perfil 
do cliente; a substituição sem custo para a 
empresa caso algum profissional adoeça; e a 
facilitação [da gestão de pessoas] para que o 
empresário foque em suas metas. 

N - Duas das quatro empresas 
do Grupo são voltadas especi-
ficamente para a área da saú-
de. Isso significa que o propó-
sito de vocês é mais ligado a 
esse segmento?

BJ - A saúde, hoje, é um nicho de mer-
cado forte, porque as pessoas tendem a 
adoecer mais. E aí falta mão de obra de ser-
viços, porque o funcionário adoece mais, 
apresenta mais atestados, se afasta mais por 
doenças, e então entramos com a solução 
de substituição. A população está mais do-
ente. E isso requer mais profissionais ca-
pacitados e aptos a atender [as empresas]. 

N - E vocês também estão en-
trando no mercado privado, 
não é?

BJ - Isso. A gente já tem vários contra-
tos com o setor privado. Hospitais, clíni-
cas, escritórios de advocacia, salões, lojas 
de carro... várias empresas. E o interessan-
te é que a gente capacita o profissional e 
deixa ele pronto até o máximo de exigên-
cia do nosso cliente. Então o cliente diz: 
“Ah, eu quero um funcionário que tenha 
habilidades em informática, em vendas, ou 
em ser organizado”, aí nós compilamos a 
necessidade daquela vaga e entregamos o 
profissional pronto.

N - Falando mais sobre você... 
como começou a sua atuação 
como empreendedora? Você 
teve uma história profissional 
antes do empreendedorismo? 

BJ - Eu comecei muito nova, como 
professora, e tive a escola do professor 
Paulo de Paula. Eu comecei a coordenar 
o curso de Enfermagem da UnP, fiquei lá 
por 13 ou 14 anos, e lá eu aprendi a fazer 
gestão, comércio e ter uma visão empresa-
rial. Foi uma escola. Aí, enquanto eu estava 
lá, eu era funcionária. Então, eu tinha a se-
gurança que o funcionário tem. A vida do 
empreendedor é diferente. Quando eu fui 
empreender, há 19 anos, certamente o que 
eu mais sentia dificuldade era na falta de 
segurança. Porque o empresário tem hoje, 
mas não sabe se tem amanhã, e enfrenta 
diariamente os percalços do empreendedo-
rismo no Brasil. Sendo mulher, isso se tor-
na duplicado. Se você pensar, há 100 anos 
as mulheres não votavam. Há 50, as mulhe-
res tinham que pedir ‘licença’ aos esposos 
para ir trabalhar. Então, o mundo empresa-
rial é, na sua maioria, masculino. Ser uma 
mulher empreendedora num mundo mas-
culino não é fácil. É um desafio.

N - Olhando de fora, dá para ver 
que vocês têm um trabalho es-
pecial na gestão dos times. Con-
ta um pouco como vocês tratam 
os colaboradores

BJ - Nós temos uma política interna 
em que nossas gerentes são 100% mulhe-
res. Elas são mais organizadas, mais com-
prometidas, vestem a camisa e acolhem 
a empresa como parte delas. Além disso, 
elas têm a delicadeza do acolhimento com 
o colaborador e a gentileza com o cliente. 
Isso tem trazido, para nós, um retorno de 
crescimento empresarial.

Mulheres ocupam 100% dos cargos 
de gerência na Justiz, detalha CEO
BRENDA JUSTIZ, CEO DO GRUPO JUSTIZ, CONVERSOU COM O NOVO SOBRE A ATUAÇÃO NO MERCADO 
DE TERCEIRIZAÇÃO DE MÃO DE OBRA E SOBRE A LIDERANÇA FEMININA DE ALTA PERFORMANCE

Foto: Reprodução 

E-COMMERCE CRESCE, 
MESMO DEPOIS DA 
PANDEMIA

Recentemente, a Organiza-
ção Mundial de Saúde (OMS) 
decretou o fim do estado de 
emergência de saúde pública 
internacional em razão da pan-
demia da covid-19. A notícia, 
esperada por todos, parece en-
cerrar um capítulo triste da nos-
sa história. Para além das per-
das humanas, alguns aspectos 
da nossa vida cotidiana foram 
totalmente modificados, trans-
formados, e um deles com cer-
teza foi o mercado consumidor, 
especialmente o varejo. Antes, o 
comum era dirigir-se a uma loja 
física para olhar de perto um 
produto e só então adquiri-lo; 
hoje, o mais prático parece ser 
a pesquisa em sites de internet e 
a compra através de um simples 
clique, com entrega rápida na 
própria residência. Nos anos de 
2020 e 2021, durante os picos da 
pandemia, todos experimenta-
ram do e-commerce, alguns por 
curiosidade ou vontade, outros 
porque não havia alternativa e 
renderam-se aos deliverys e às 
plataformas on-line. Em 2022, 
com o retorno mais evidente das 
atividades presenciais, o mesmo 
e-commerce já foi se reinventan-
do, para não perder espaço no 
contexto de retomada. Para esse 
ano, 2023, a expectativa ainda é 
de crescimento, mesmo depois 
do “fim” da pandemia. Espe-
ra-se um crescimento de 10% e 
a movimentação de mais de R$ 
180 bilhões. Sinais de que “a 
moda pegou”! Noutras palavras, 
o consumidor parece ter adotado 
um novo estilo de compras, ado-
tando como prática costumei-
ra a aquisição de produtos em 
marketplace, itens que vão des-
de os eletrônicos mais comuns, 
como celulares e notebooks, até 
os mais cotidianos, como uten-
sílios domésticos e alimentos; 
tudo hoje se pode comprar pela 
internet e receber em casa. Com 
isso, a mensagem que o merca-
do nos dá, em resposta ao nosso 
próprio comportamento, é que 
o e-commerce veio para ficar, 
facilitando a nossa vida e otimi-
zando os serviços para o consu-
midor dessa década.

RENATO GUERRA
Professor, Doutorando em Admi-
nistração Pública (Universidade de 
Lisboa), Mestre em Direito (UFRN) 
e Advogado do Carvalho, Costa, 
Guerra & Damasceno Advocacia 
(renatoguerra@ccgd.adv.br)

Aponte a câmera 
do smartphone 
para ler a entrevista 
na íntegra



www.novonoticias.com.br 6Segunda-feira, 15 de maio de 2023 GERAL

Eleito por aclamação para pre-
sidir a Federação das Câmaras do 
Rio Grande do Norte (Fecam/
RN), o advogado e presidente da 
Câmara de Parnamirim, Wolney 
França, será empossado no cargo 
na próxima sexta-feira (19) para o 
biênio 2023/2025. A solenidade 
de posse do novo presidente da 
Fecam/RN está marcada para às 
13h30, na Federação das Indústrias 
do Rio Grande do Norte (FIERN), 
quando o atual presidente, Ivanildo 
do Hospital, presidente da Câmara 
de Caicó, deixa o cargo.

Com o apoio de mais 100 pre-
sidentes das Câmaras no Estado, 
o novo presidente da Fecam tem 
como uma das prioridades da sua 
gestão o fortalecimento das Casas 
Legislativas do Estado e também 
a busca por novos convênios para 
levar capacitação aos servidores. 
“Nós buscamos ampliar as par-
cerias já existentes visando atin-
gir, especialmente, o crescimento 
profissional dos nossos servidores 
e também os serviços oferecidos 
pela Fecam como, por exemplo, 
as cédulas de identidade que hoje 
através de uma parceria com o 
ITEP e Governo já vem prestando 
relevantes serviços nas Câmaras”, 
explica Wolney França.

No final do mês de abril, o novo 
gestor da Fecam/RN representou, 
enquanto presidente eleito, a Fede-
ração durante a Marcha dos Verea-
dores em Brasília/DF. Segundo ele, 
a comitiva de vereadores dos muni-
cípios do Rio Grande do Norte foi 
a maior – quantitativamente - que 
já participou do ato. “Foi a maior 
comitiva do RN, o que possibilitou 
o maior conhecimento e uma boa 
integração entre as Câmaras, além 
de acessos a palestras com assuntos 
atuais e, ainda, reuniões com de-
putados federais e senadores para 
estrear o nosso diálogo”, pontua o 
presidente eleito da Federação.

Com a nova gestão estão sendo 
criados dois novos cargos na Fe-
cam/RN: o Conselho Político, que 
será gerido pelo vereador Lawren-
ce Amorim (Mossoró), e o Conse-
lho da Mulher, que terá a frente a 
vereadora Jéssica Queiroga (Olho 
D’água dos Borges). 

Já os vereadores Fábio Rodri-
gues (Santa Cruz), Mourinha (Ti-
bau do Sul), Rosemery Fernandes 
(Encanto) e Azenate Câmara (São 
Miguel do Gostoso) serão, respecti-
vamente, os vice-presidentes da cha-
pa. Cada um representa uma região 
do Estado. De Jucurutu, o vereador 
Alan Garcia assumiu a 1ª secretaria.

Fortalecer as Casas Legislativas do 
RN será prioridade para a Fecam

ELEITO POR CHAPA ÚNICA, PRESIDENTE WOLNEY FRANÇA SERÁ EMPOSSADO NA PRÓXIMA SEXTA-FEIRA, 19 DE MAIO
Foto: Divulgação  

Wolney França foi eleito por aclamação em fevereiro para o biênio 2023/2025

Nas eleições do próximo 
ano, a Câmara Municipal de 
Parnamirim, também presi-
dida por Wolney França, au-
mentará o número de verea-
dores de 18 para 21. Segundo 
ele, não haverá impacto finan-
ceiro para a Casa Legislativa e 
também não será necessário 
fazer reformas para a am-
pliação da estrutura física do 

prédio. “O duodécimo conti-
nuará sendo o mesmo, então, 
faremos adequações financei-
ras, como também de setores 
para comportar os novos ga-
binetes. Já politicamente, esse 
aumento, no nosso ponto de 
vista, significa um aumento 
para a representatividade da 
população em nossa casa”, 
garante França. Apesar de 

não haver confirmação de 
datas, a expectativa é de que 
alguns projetos importantes 
para Parnamirim ainda sejam 
votados pela Câmara até o 
final do ano. O novo Plano 
Diretor do município pode 
ser um deles. Porém, o Pro-
jeto ainda não chegou à Casa 
e nem há previsão de quando 
será enviado pelo Executivo.
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Caso de manipulação de resultados em 
jogos está parado há um ano no TJRN
PROCEDIMENTO ESTÁ NA 5ª VARA CRIMINAL DA COMARCA DE NATAL PORQUE A RÉ AINDA NÃO FOI ENCONTRADA 
PELA JUSTIÇA; INVESTIGAÇÃO APURA INTERFERÊNCIA EXTERNA EM RESULTADO DE JOGO DO POTIGUAR DE 2021

Na esteira da Operação Pe-
nalidade Máxima, que investiga 
suposto esquema de manipulação 
de resultados em partidas de fute-
bol no Brasil inteiro, o Ministério 
Público Estadual do Rio Grande 
do Norte investiga, desde 2021, 
a possível interferência externa 
em resultados de jogos do Glo-
bo, equipe de Ceará-Mirim, que 
naquela temporada foi gerido por 
uma empresa acreana durante os 
primeiros meses do ano. 

O caso ganhou destaque de-
pois que o presidente de honra 
do Globo, Marconi Barreto, se 
envolveu em uma discussão com 
jogadores após a disputa contra o 
Santa Cruz de Natal. A equipe de 
Ceará-Mirim perdeu por 3 a 2, em 
maio de 2021. A investigação apu-
ra se houve interferência direta da 
direção do Globo na escalação de 
dois jogadores na partida.

O procedimento aberto pelo 
MPRN, após pedido da Federa-

Discussão envolvendo jogadores do Globo em 2021

Foto: Divulgação

Foto:  Reprodução

E esse afago do prefeito de Natal Álvaro Dias na 
deputada federal Natália Bonavides? Além da 
troca de olhares carinhosos... O encontro acon-
teceu durante reunião sobre transporte públi-
co da capital.

DANIELA FREIRE

LATAS VELHAS
Vereadores de oposição na Câmara Municipal de 
Natal têm feito duras críticas à revogação da lei que 
determinava os termos para a licitação do transporte 
público desta capital e que havia sido aprovada pelo 
próprio Legislativo Municipal em 2017, exigindo das 
empresas de ônibus que os veículos fossem novos, 
que tivessem ar-condicionado, piso baixo, câmbio 
automático e motor traseiro. Álvaro Dias pediu a sus-

VOTOS CONTRA 
A vitória de Álvaro ocorreu por 29 votos contra 9 de 
Horácio. A coluna conseguiu buscar ao menos sete 
nomes dentro do grupo que votou para que o poeta 
virasse um imortal da ANL e não o prefeito de Natal. 
Lívio Oliveira, Marcelo Alves, Edilson Nobre, Ivan 
Lira, Carlos Gomes e Vicente Serejo foram alguns dos 
9 heróis (soube que também teve uma heroína nessa 
lista) resistentes na tentativa de impedir que a Acade-
mia se transformasse em piada.

DESAVISADOS 
O articulador político e chefe da Casa Civil do Go-
verno Fátima Bezerra, Raimundo Alves, contou ao 
Blog Daniela Freire que o núcleo governista não 
sabia que a senadora Zenaide Maia e o secretário 
de Desenvolvimento Econômico e ex-prefeito de 
São Gonçalo Jaime Calado estavam planejando a 
filiação de Carlos Eduardo no PSD, partido que a 
parlamentar comanda no RN. “Só ficamos sabendo 
pela imprensa”, disse Raimundo.

FILIADO 
Neste sábado, Zenaide e Jaime festejaram a chegada 
do ex-prefeito de Natal ao partido com um evento de 
boas-vindas. Entre sorrisos e abraços, Carlos confir-
mou que irá presidir o PSD em Natal. “É a adesão de 
um político que tem um peso grande e que tem uma 
história política de democracia”, disse Zenaide. “PSD é 
uma grande legenda no Brasil”, comentou o ex-prefei-
to, que fez elogios a senadora Zenaide: “Tem feito um 
trabalho no Senado que orgulha todo o RN”.

pensão dessas obrigações para, segundo o vereador Robério 
Paulino, “legalizar as latas velhas nas ruas de Natal”. “A CMN 
deu um tiro no pé”, disse.

AUTORIZADAS
De acordo com Robério, os vereadores oposicionistas são a 
favor, sim, da licitação do transporte público, contanto que 
os usuários também estejam contemplados no contrato. 
“Eles querem participar de licitação com latas velhas, sem 
as condições impostas pela CMN. Natal merece transporte 
mais moderno e, sendo uma cidade quente, tem que ter ôni-
bus com ar condicionado”, comentou o vereador, que refor-
çou: “As empresas querem licitação sem condições, retiran-
do as exigências que a CMN tinha feito. Um ‘liberou geral’ 
para os empresários”.

DESQUALIFICANDO A ANL 
A eleição de Álvaro Dias para a cadeira n° 6 da Academia de 
Letras do RN, na semana passada, gerou muitas críticas nos 
bastidores intelectuais desta capital. O motivo é lógico. Além 
de não ser referência literária, o prefeito de Natal não tem 
‘bagagem’, é autor de apenas dois livros: um deles com seus 
próprios discursos, outro sobre uma guerra que aconteceu 
bem longe do Estado de Poti. 

SUPERIORIDADE 
O adversário vencido por Álvaro, por outro lado, tem uma 
história dentro da literatura e das letras. Horácio Paiva, ati-
vista contra a ditadura militar no Brasil, é poeta e autor de 
mais de 15 livros e presidente e fundador de nada menos do 
que a Academia Macauense de Letras e Artes (AMLA). Há 
anos ele contribui com o fortalecimento da literatura no RN.

ção Norte-rio-grandense de Fu-
tebol, evoluiu e uma denúncia foi 
oferecida à Justiça em janeiro de 
2022, tendo como ré a empresária 
e psicóloga Maria Damaira Aguiar 
de Souza, dona da S. A. Sport, 
uma no Acre, cuja atuação, de 
acordo com o registro cadastral, 
é o “treinamento em desenvolvi-
mento profissional e gerencial”. 

O processo tramita na 5ª Vara 
Criminal da Comarca de Natal 
está suspenso há mais de um ano, 
pois a ré, Maria Damaira Aguiar, 
ainda não foi encontrada pela Jus-
tiça e por isso não foi citada da 
abertura do procedimento. 

De acordo com o Tribunal de 
Justiça do Estado do Rio Grande 
do Norte (TJRN), uma Carta Pre-
catória foi enviada, em setembro 
de 2022, para o Setor de Cum-
primento de Carta Precatórias da 
Vara da Comarca de Rio Branco, 
no Acre, onde mora Damaira 
Aguiar, mas até o momento não 
houve retorno. A última movi-
mentação do processo foi no dia 
27 de fevereiro de 2023, quando o 
juiz Guilherme Newton do Mon-

te Pinto solicitou a devolução da 
Carta Precatória ou informações 
sobre o seu cumprimento. 

O NOVO entrou em contato 
com a empresária, questionando 
o porquê de ela não ter sido en-
contrada ainda. Damaira Aguiar 
respondeu o seguinte: “MP tem 
meu e-mail, tem esse contato. 
Não sei porque não me encontra-
ram”. Em seguida, a empresária 
faz um desabafo: “Primeiro, eu 
sou a mulher que ama futebol, 
sou empresária, psicóloga cre-
denciada na Polícia Federal como 
perita forense, mas infelizmente 
sabemos que em qualquer lugar 
somos perseguidas, principal-
mente quando somos mulheres. 
Fui perseguida, sofri calúnia, difa-
mação e mais, as mesmas pessoas 
que tentaram sujar minha digni-
dade, me ameaçaram. Infelizmen-
te é o que tenho para falar nesse 
momento”, disse.

O caso foi denunciado pela 79ª 
Promotoria de Justiça da Comarca 
de Natal, presidida pelo promotor 
Luiz Eduardo Marinho. O NOVO 
também conversou com ele, que 

confirmou a suspensão do proces-
so porque a ré não foi encontrada. 
No entanto, ele informou que vai 
peticionar novamente “pedindo a 
reiteração da diligência”.

Um fato importante a se res-
saltar é que apesar de não ter sido 
encontrada, a ré se mentém ativa 
nas redes sociais. Maria Damai-
ra Aguiar também foi candidata 
a deputada federal, em 2022, no 

Acre. Ela não se elegeu. 
O presidente de honra do 

Globo, Marconi Barreto, disse 
que está tranquilo e não teme o 
andamento do processo. Ele de-
clarou ainda que chegou a prestar 
alguns depoimentos. 

“Eu não tenho nada a temer. 
Passei na Justiça, fui entrevistado 
diversas vezes”, finalizou o presi-
dente do Globo.
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Uma empresa consolidada 

no mercado das telecomunica-
ções do Rio Grande do Norte, a 
Cabo Telecom está passando por 
mudanças e, desde a semana pas-
sada, se tornou Alares Internet, 
assumindo o nome do grupo que 
engloba empresas em seis estados 
do Brasil, com uma base de mais 
de 500 mil clientes. Denis Ferrei-
ra, CEO da Alares, concedeu en-
trevista ao NOVO e falou sobre 
o passado, presente e futuro da 
empresa que seguirá entregando 
comunicação a clientes em 12 ci-
dades do Rio Grande do Norte. 
Confira a entrevista:

NOVO Notícias - A Cabo 
Telecom é uma marca re-
ferência no mercado do 
Rio Grande do Norte, e 
agora assume a identida-
de de Alares. Como a em-
presa chegou até a Cabo?

Denis Ferreira - A gente sabe 
exatamente o valor que o potiguar 
dá para a Cabo Telecom. Contan-
do um pouco da história, a Cabo 
começou lá nos anos 2000, quan-
do lançou aqui TV por assinatura. 
Depois, ao longo do tempo ela foi 
vendida algumas vezes. Em 2015, 
um fundo americano que se cha-
ma Akon, comprou a Cabo aqui 
em Natal e comprou a Videomar 
em Fortaleza, dando início ao que 
depois virou o grupo Conexão, 
que é a origem da Alares. O Cone-
xão foi comprando empresas em 
diversos locais do Brasil. Então, 
hoje, a Alares está presente em 
seis estados brasileiros. Estamos 
no Rio Grande do Norte, Paraíba, 
Ceará, Bahia, Minas Gerais e São 
Paulo. Então, a Cabo ela consti-
tui uma rede de 18 empresas que 
foram compradas ao longo desses 
anos, e que constituíram o que foi 
o grupo Conexão.

NOVO - Então, a Alares, 
que antes era Conexão, 
não está desembarcando 
agora no RN. O que vocês 
já fizeram na Cabo?

DF - A gente tem um momen-
to bastante grande de transforma-
ção da empresa – Alares – com 
investimento pesado que nós fi-
zemos, inclusive fizemos muito 
investimento aqui na Cabo, no 
sentido de fazer a sobreposição 
de 100% da rede antiga dela que 

Alares assume Cabo Telecom e 
planeja novos investimentos no RN
EMPRESA POTIGUAR INTEGRA UM GRUPO COM ATUAÇÃO EM SEIS ESTADOS E PASSA AGORA A ADOTAR O NOME DE 
ALARES PARA SE CONSOLIDAR COMO UMA MARCA NACIONAL; NO RN ESTÃO CERCA DE UM QUARTO DOS CLIENTES

era em cima da Cabo, construí-
mos 100% da área de cobertura 
em fibra ótica para a gente fazer 
a evolução tecnológica da Cabo e 
poder continuar prestando servi-
ços aqui inovadores de qualidade.

NOVO – O que a Cabo re-
presenta para o grupo 
Alares?

DF – A Cabo é uma das prin-
cipais empresas que constituíram 
o grupo Conexão, que virou a 
Alares. E ela virou Alares porque 
a gente já tinha uma amplitude 
nacional, com mais de 509 mil 
assinantes distribuídos nos seis 
estados que atuamos. E a gente 
precisava construir uma identida-
de nacional, como empresa inter-
namente, e também como marca 
das diversas marcas que nós tí-
nhamos. Ao longo de 2022, nós 
fizemos um projeto de desenvol-
vimento dessa marca Alares. E aí 
que te conto um pouco sobre isso 
e a importância da Cabo nesse de-
senvolvimento do nome. Quando 
a gente começou a desenvolver o 
nome, pensamos em definir o que 
a empresa quer ser. Mas também 
a gente olhou quais eram as prin-
cipais características que a gente 
tinha e que a gente queria que 
fosse o DNA da Alares. E muitas 
dessas características, desse DNA 
nosso, ele vem da Cabo, então a 

qualidade do serviço, proximida-
de do cliente, inovação, a gente vê 
isso aqui na Cabo Telecom, e foi 
usado muito desse DNA da Cabo 
na construção da marca Alares.

NOVO – O que a Alares 
tem de novidade para o 
consumidor potiguar?

DF - Junto com o lançamento 
da marca, nós estamos trazendo 
várias novidades aqui para a po-
pulação, em termos de atendi-
mento de internet. Então, a gen-
te está trazendo cada vez mais o 
portfólio de serviços abrangente, 
chegando aqui até 900 megabytes 
de produto, que a gente vende 
com upload sempre de metade 
desse valor em todos os produ-
tos. Então, 900 é com 450, 600 
é com 300. A gente também está 
trazendo vários serviços agre-
gados. Lançamos recentemente 
alguns produtos o streaming Pa-
ramount+ incluído, com McAfee 
incluído, que é um produto de 
antivírus, que ajuda a proteger o 
nosso cliente de ataques ciber-
néticos e fraudes. Recentemente 
lançamos também para alguns 
produtos do nosso portfólio, um 
serviço que todo mundo conhe-
ce, o Deezer, que tem um valor 
importante. Lançamos também 
a possibilidade de o cliente com-
prar através do nosso serviço, o 

HBO, que todo mundo também 
reconhece como um dos princi-
pais streamings hoje que gera um 
conteúdo de excelência. Outro 
produto que está sendo lançado 
e anunciado em primeira mão é a 
possibilidade de ter o DGo, pla-
taforma de streaming da consoli-
dada marca DirecTV.

NOVO – Atualmente, a 
Cabo tem atuação em 12 
cidades do RN e uma na 
Paraíba. Há previsão para 
aumento dessa oferta?

DF - Nós estamos presente 
nos seis estados, em 118 cida-
des. Geralmente no interior de 
São Paulo e Minas Gerais são 
cidades menores. Aqui a gente 
está na Região Metropolitana 
de Natal e depois tem cidades 
importantes também, indo mais 
para o litoral Sul. Chegamos ali 
até Tibau do Sul, passando por 
quase todas as cidades. A gente 
sempre olha as oportunidades 
que a gente tem para crescer 
do ponto de vista orgânico que 
é próximo da nossa atuação já. 
Mas também o inorgânico. E aí 
o inorgânico é a possibilidade 
de fusões e aquisições, mas aí a 
gente olha sobre o aspecto Bra-
sil. Então, a Alares vai continuar 
crescendo, não só na região, mas 
também para o Brasil.

NOVO – A empresa tem, 
no Brasil, mais de 509 
mil assinantes. O que o 
RN representa nessa to-
talidade?

DF – No Rio Grande do 
Norte temos hoje cerca de 140 
mil assinantes. Isso representa 
aproximadamente um quarto da 
nossa base.

NOVO – E em número de 
colaboradores?

DF – A Alares tem hoje no 
Brasil todo cerca de 2 mil cola-
boradores, e um terço desse to-
tal está aqui no Rio Grande do 
Norte. Para você ter uma ideia, o 
nosso diretor de tecnologia fica 
aqui em Natal, mas ele é para o 
Brasil todo. Obviamente, o que 
faz a grande diferença no final das 
contas são as pessoas da empre-
sa e isso é uma coisa que a gente 
tem investido bastante. Temos o 
nosso call center aqui, nossos ti-
mes de campo estão aqui, nossos 
vendedores estão aqui. A gente 
tem treinamento, tem reciclagem 
desse time, porque isso faz a di-
ferença e isso no final das contas 
é o que mostra a proximidade, 
mostra como que a gente entrega 
o serviço para cada um dos poti-
guares que têm a Cabo com pro-
vedora de internet e que, agora, 
passa a ser Alares.
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SE LIGA!!!

RODRIGO
PÉ DA SERRA
A coluna esteve no último sá-
bado (13) em Serra Caiada 
para o aniversário do empre-
sário Jorginho Azevedo. Festa 
pilotada pelo esposa Tatiane 
no Rancho Pé de Serra. Des-
taque para a gastronomia do 
evento que foi toda em clima 
regional. O cantor e humorista 
Kalberg Azevedo foi a grande 
atração da noite fazendo um 
mix entre forró, piadas e re-
pentes que fez o diferencial da 
noite, que foi das boas. 
 
LUIZ ANTÔNIO 
O empresário Luiz Antônio 
Cunha, dono do sucesso da 
Guilhermina, convida para 
a comemoração do seu ani-
versário. O badalado evento 
ocorre na próxima quarta-fei-
ra, 18 de maio, 16h, na uni-
dade da grife em João Pessoa, 
que fica localizada no bairro 
Manaíra. 
 
ALAVANTÚ
O prefeito Álvaro Dias pro-
mete fazer um grande São 
João em Natal com diversas 
atrações na Arena das Dunas. 
Nomes como Léo Santana, 
Bruno e Marrone, Marina Ela-
li, Claudia Leite estão na mira 
do chefe do Executivo para 
o evento. Vamos aguardar as 
confirmações que devem 
acontecer em um evento para 
imprensa ainda essa semana.
 
O PROFETA
O palco do centenário Teatro 
Alberto Maranhão receberá, 
no dia 2 de junho,  a peça “O 
profeta”, cujo texto é uma adap-
tação do livro homônimo de 
Khalil Gibran e leva a assina-
tura da filósofa e Lúcia Helena 
Galvão, que estará na plateia 
assistindo ao espetáculo. No 
dia seguinte, a professora ,que 
tem 34 anos de dedicação à 
filosofia, ministrará a palestra 
“O que precisamos saber sobre 
a felicidade”, no Hotel Holiday 
Inn. Os dois eventos integram 
a programação da Semana da 
Arte organizada pela escola de 
filosofia Nova Acrópole.
 
LIVRE DE IMPOSTOS
Lojistas de todo o país vão 
comercializar seus produtos e 
serviços sem repassar o valor 
da tributação aos clientes no 
próximo 25 de maio. A ação 
faz parte do 17º Dia Livre 
de Impostos, realizado pela 
Confederação Nacional dos 
Dirigentes Lojistas (CNDL) 
e pela Câmara de Dirigentes 
Lojistas Jovem (CDL Jovem), 
com o intuito de conscienti-
zar a população, o varejo e 
o poder público sobre a alta 
carga tributária paga no país. 
Em alguns casos, os impostos 
podem chegar a 70% do valor 
final do produto.

> Novo show de Jorge Vercillo, 
“Raça Menina”, será apresentado 
dia 26 no Teatro Riachuelo, em 
Natal. Ingressos no site uhuu.com 
 
> Também no Teatro Riachuelo, 
na quinta-feira (18) tem stand up 
‘Fora da Casinha’ com Gio Lisboa. 
A classificação indicativa é 16 anos 
 

> O show “Desmanttelo do Nat-
tan” vai acontecer dia 3 de ju-
nho, no Arena das Dunas. In-
gressos www.brasilticket.com.br 
 
> Seu Jorge e Alexandre Pires 
Apresentam Turnê “Irmãos” no 
dia 25 de maio no Teatro Riachue-
lo. Vendas no Uhuu.com

SAMER AGI
Personalidade nas redes sociais e autor de diversos livros, Samer 
Agi apresenta em Natal, no dia 31 de maio, a partir das 20 horas, a 
palestra “As Cinco Áreas da Vida: Como manter a mente saudável e 
equilíbrio na vida profissional”. Os ingressos estão à venda a partir 
de R$ 90 na bilheteria do teatro (de terça a sábado, das 14h às 20h) 
e no site uhuu.com.

BALANCÊ
Abrindo os festejos juninos com muito forró, comida típica e 
animação o ‘Só Caminha na Roça’, acontece dia 27 de maio, no 
Rancho NSA Condomínio e Haras. A animação fica por conta 
de Forró dos 3, Litto Lins e Felipe Grilo, que vão garantir o ar-
rastapé de qualidade na melhor prévia junina. Os ingressos 
já estão à venda no site OutGo e nas lojas DStore e Belezaria. 

DO FUNDO DO BAÚ

Acredite em milagres, mas 
não dependa deles
Immanuel Kant)“Loureiro

Jornalistas Ana Cláudia Costa, Diego Negrellos 

e Anne Marjorie no lançamento do Carnaval de 

Macau em 2010

Jorginho com a mãe Arilene Cruz e a irmã Angélica 
Azevedo em festão na Serra Caiada 

O professor Jones Carlos com o advogado Rodolpho 
Hugo ladeando o casal Jorginho e Tatiane Azevedo 

Rafaela Fontes, Suziane 
Araújo e Carol Fontes na 
Bolaria Rafaela Fontes 
no Chameau Mall

Este colunista com a 
empresária Andréia 
Camelo brindando o 
sucesso do Chameau Mall

Desembargador 
Aderson Silvino 
com sua Zélia Lima 
também no Versailles

Débora Cunha e 
Edmundo Júnior no 
Dia das Mães no 
Versailles Recepções

Foto: Cedida

PARABÉNS



www.novonoticias.com.br 10GERALSegunda-feira, 15 de maio de 2023

@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Foto: Diego Negrellos

Foto: Reprodução

A turma da Inter TV, Cris Gomes, Priscilla Simonetti e 
Thiago Lajus no Luau Alares com Mônica Langkam-
mer e Cesar Rodrigues

Comemorando um ano de muito amor, os queridíssimos 
Troy Terence e Saliza Furtado

VOANDO!
A partir de agora, a Cabo Telecom é Alares Internet. A etapa final de 
migração aconteceu no último sábado e brindou os natalenses com o 
Luau Alares na Cervejaria Oktos, na Via Costeira, em Natal. Aberta 
ao público, a festa contou com shows dos potiguares Allan Persa e a 
cantora Khrystal, brinquedos para crianças, bares, além da contem-
plação de um dos cenários mais lindos da capital potiguar, a vista 
da praia de Ponta Negra. Entre os representantes do grupo que esta-
vam no evento, o clima era de total satisfação e alegria, pelo desem-
barque da marca nesta terra de dunas e mares. Com o RN, o grupo 
Alares passa a estar presente em seis estados do Brasil. Deste canto 
de página, desejamos sucesso à Alares Internet. Sejam bem-vindos! 

PUXA O FOLE!
Um arraiá com muito forró, comida típica e animação. E tudo em 
uma prévia de São João para abrir a temporada de festejos juni-
nos. Assim é o ‘Só Caminha na Roça’, que acontece dia 27 de maio, 
no Rancho NSA Condomínio e Haras. E a animação fica por 
conta de Forró dos 3, Litto Lins e Felipe Grilo, que vão garantir 
o arrasta-pé de qualidade na melhor prévia junina. Os ingres-
sos já estão à venda no site OutGo e nas lojas DStore e Belezaria. 

VEM AÍ
A Matersol prepara novidades para muito em breve. Trata-se da 
Matersol Originals, uma nova loja na fábrica da marca, que fica lo-
calizada na Zona Norte de Natal, naquele estilo que já existiu anos 
atrás. O espaço terá preços incríveis, além de outlets com outras 
marcas parceiras. Tudo fruto da cabeça sempre pensante de Débo-
rah Sayonara e Gabi Melo. Com certeza vai ser um grande sucesso! 

SANGÊ
Mudança no São João de Bananeiras na Paraíba! A cantora Claudia 
Leitte deixará o line-up da festa. A artista baiana seria uma das atra-
ções do dia 22 de junho, mas no lugar de Claudinha, o evento deve 
anunciar a dupla Hugo & Guilherme. O São João de Bananeiras 
acontecerá de 16 a 24 de junho e contará com shows de Taty Girl, 
Dorgival Dantas, Felipe Araújo, Matheus e Kauan, Wesley Safadão 
e muito mais. Além de eventos religiosos, culturais, festivais de 
quadrilhas e Bananeiras Kids.

Foto:  Divulgação 

Nos próximos meses serão inauguradas a Life by Vivara, Livraria Leitura e Bagaggio

O Partage Norte Shopping 
Natal para o segundo trimestre 
do ano comemora excelentes 
resultados com novas lojas que 
estão chegando ao empreendi-
mento. Ampliando o seu mix, o 
shopping inaugurou nesta sexta-
-feira (12), o Ô Bar, um dos mais 
animados bares da cidade, ofere-
cendo o que existe de melhor em 
gastronomia, buffet no horário 
do almoço e refeições à la carte. 
O mais novo bar da região chega 
com o objetivo de proporcionar 
ainda mais momentos inesque-
cíveis para reunir os amigos e 
familiares, com happy hour de 
segunda a sexta, cerveja, chopp e 
petiscos, além de música ao vivo 
a partir das 20h.

Com essa nova operação, o 
shopping reitera mais uma vez a 
missão de ser o lugar ideal para 
os moradores da Zona Norte 
de Natal. Nos próximos meses, 
ainda estão previstas novas inau-

gurações, Life by Vivara, Livraria 
Leitura e Bagaggio.

De acordo com o superinten-
dente do shopping, Charles San-
tiago, “as grandes marcas que es-
tão chegando marcam um novo 
momento do empreendimento, 
qualificando e consolidando cada 
vez mais nosso mix, fortalecendo 
o nosso objetivo de ser o maior 
centro de compras e entreteni-
mento da região, além de ampliar 
a oferta de produtos e serviços 
com a abertura de novos postos 
de trabalho em um momento 
importante para a economia da 
cidade”, diz o executivo.

A Life By Vivara contará com 
todo o mix de produtos do seu 
portfolio próprio, trazendo óti-
mas opções de presentes, reunin-
do uma seleção especial de pul-
seiras, pingentes, anéis e brincos, 
além de joias masculinas e toda 
linha de acessórios – canetas, ca-
dernos, perfumes, materiais espe-

ciais para pet, entre outros.
Referência no setor, a Leitura 

é a maior empresa no segmen-
to de livrarias físicas do Brasil. 
Além de livros, a rede possui uma 
grande variedade de produtos de 
papelaria, presentes, área geek e 
suprimentos de informática. 

O novo ponto de leitura e 
lazer do mall, ficará no 1°piso, 
próximo à praça de eventos. 
As marcas somam às mais de 141 
lojas do empreendimento que 
oferecem serviços, lazer, moda, 
além de conforto e praticidade 
para os clientes. Além disso, o 
shopping também conta com 
Espaço família, Partage Cidadão, 
escola, clínica médica, trazendo 
mais comodidade para os fre-
quentadores. As vagas disponí-
veis destas e outras operações 
do mall podem ser visualizadas 
baixando o aplicativo do Partage 
Shopping, disponíveis nas ver-
sões Android e iOS.

Ô Bar inaugura 
no Partage Norte 
Shopping Natal
OUTRAS TRÊS MARCAS INAUGURARÃO EM BREVE E AMPLIARÃO O MIX 
DO EMPREENDIMENTO GERANDO NOVOS POSTOS DE TRABALHO
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A empresa de auditoria Pri-
cewaterhouseCoopers concluiu 
a análise do cálculo da indeniza-
ção devida à Inframerica, atual 
gestora do Aeroporto de São 
Gonçalo do Amarante, que so-
licitou devolver a concessão à 
União. O valor preliminar a ser 
pago ficou definido em R$ 554 
milhões. O terminal aéreo será 
leiloado para um novo proprie-
tário em 19 de maio.

De acordo com a empresa 
de auditoria, o valor da indeni-
zação ainda deve ser atualizado 
até chegar ao número final. Isso 
ocorre porque o relatório de cál-
culo de indenização da auditoria 
considera valores apurados até 
31 de dezembro de 2021. O re-
sultado do estudo foi divulgado 
pela Agência Nacional de Avia-
ção Civil (ANAC), em 5 de maio, 
em comunicado relevante.

Desta forma, a indenização 
vai passar por uma atualização 
monetária, apuração dos crédi-

tos tributários não recuperados e 
da lista de bens que serão trans-
feridos ao novo administrador 
do terminal. Estas três atualiza-
ções não fazem parte do atual 
relatório de indenização.

O resultado obtido pela audi-
toria é equivalente ao estudo fei-
to pela ANAC, ainda em 2022, 
segundo o qual o apurado soma-
va R$ 550 milhões. O relatório 
de indenização da auditoria con-
tém o cálculo dos investimentos 
em bens reversíveis (equipa-
mentos, infraestrutura, além de 
bens móveis ou imóveis) não 
amortizados do aeroporto. A 
análise seguiu os critérios esta-
belecidos pela lei das relicitações 
(13.448/2017).

A data do leilão do Aeropor-
to de São Gonçalo do Amarante 
está confirmada para 19 de maio, 
conforme a ANAC. A contribui-
ção inicial mínima para o leilão 
foi fixada em R$ 226,9 milhões. 
O dinheiro do arremate será 

Indenização à concessionária do Aluízio 
Alves deve passar dos R$ 550 milhões 
DATA DO LEILÃO DO AEROPORTO DE SÃO GONÇALO DO AMARANTE ESTÁ CONFIRMADA PARA 19 DE MAIO; MONTANTE 
ARRECADADO SERÁ UTILIZADO PARA PAGAR A  INDENIZAÇÃO DA ATUAL CONCESSIONÁRIA AÉREA, A INFRAMÉRICA

Lance mínimo do leilão está fixado em R$ 226,9 milhões

Foto: Raiane Mainara 

utilizado para o pagamento da 
indenização da atual concessio-
nária. Caso o valor da contribui-
ção fique abaixo do valor devido 
à Inframérica, caberá à União 
complementar a diferença com 
recursos orçamentários.

O processo de devolução do 
aeroporto potiguar foi iniciado 
em março de 2020.  À época, a 
empresa informou ter investido 

cerca de R$ 700 milhões, sem 
levar em conta atualização mo-
netária, na infraestrutura local. 
O terminal de São Gonçalo do 
Amarante foi o primeiro do país 
a ser inteiramente concedido ao 
setor privado, quando a Inframé-
rica venceu o leilão de concessão 
em agosto de 2011.

Após a batida do martelo 
do leilão, a ANAC enviará para 

a nova concessionária informa-
ções detalhadas a respeito de 
qual valor da contribuição inicial 
ofertada por ela no leilão deverá 
ser pago à Inframérica, a título 
de indenização, e, se houver ex-
cedente, este deverá ser reverti-
do em favor do Fundo Nacional 
de Aviação Civil. Sendo assim, o 
novo concessionário terá 15 dias 
para efetuar os pagamentos de-
vidos.

Em seguida, ainda de acordo 
com o ANAC, o vencedor de-
verá apresentar os documentos 
de habilitação. Depois disso, o 
resultado do certame é homo-
logado e começa o prazo para o 
cumprimento das obrigações. Só 
então o proponente vencedor é 
convocado para a assinatura do 
contrato, quando começa a eficá-
cia do novo contrato e os proce-
dimentos de transição operacio-
nal para o novo concessionário, 
o que pode levar entre 95 e 125 
dias, aproximadamente.

EM TIROL, PERTO DE
TUDO E EM HARMONIA
COM A NATUREZA

4 suítes - 150m²
3 vagas de garagem

3 quartos (2 suítes) - 100m²
2 vagas de garagem

mouradubeux.com.brConheça nossa 
loja no Natal 

Shopping
Loja 387 - Piso L2

4020.3538
Em atenção à Lei Federal nº 4.591/64, informamos que todas as características e imagens do empreendimento, inseridas nesta peça 
publicitária, têm caráter meramente ilustrativo e promocional. Todas as ilustrações são representações artísticas podendo sofrer 
alterações de cor, textura, acabamento e composição. Os móveis, utensílios, equipamentos e decorações ilustrados aqui não são 
parte integrante do contrato nem dos apartamentos à venda. Registro de Incorporação no 1º CRI-Natal/RN, a cargo do 3º Ofício de 
Notas, no Livro “2” de RG, na matrícula nº 53.220, sob o nº R.1.
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Foto: Carmem Félix/Assecom
A Federação das Indústrias 

do Rio Grande do Norte (Fiern) 
está propondo - por meio da 
Agenda Propositiva 2023 para 
o Desenvolvimento do RN - a 
criação de uma secretaria especí-
fica para o desenvolvimento de 
parcerias público-privadas, pro-
jetos e concessões.

A ideia é que esse novo órgão 
estude e construa um portfólio 
de PPPs passíveis de desenvolvi-
mento no Rio Grande do Norte. 
Também faz parte da proposta 
que essa nova secretaria estude e 
traga para o Estado experiências 
de sucesso em outros estados 
brasileiros. Um exemplo citado 
pela Fiern é o do Ceará, onde fo-
ram obtidos investimentos de R$ 
18,9 bilhões em saneamento entre 
2021 e 2022. 

No Rio Grande do Norte, o 
governo encaminhou à Assem-
bleia Legislativa em dezembro 
de 2022 um projeto que cria o 
Programa Estadual de Parcerias 
Público-Privadas. O governo 
estima que pode atrair, por ano, 
cerca de R$ 2,5 bilhões em in-
vestimentos. 

Havia a expectativa que a pro-
posta fosse votada em até 31 de 
março deste ano. Em consulta ao 
gabinete do deputado Francisco 
do PT, que é líder do governo na 
ALRN, foi informado que o pro-
jeto segue tramitando.

“O colegiado de líderes já teve 
o entendimento da necessidade 
da rápida tramitação e apenas 
alguns pontos ainda estão sendo 
discutidos”, foi informado. Não 
há previsão de votação em plená-
rio para a matéria. 

A proposta de criação de 
uma secretaria específica para as 
PPPs é apenas uma das que foram 
apresentadas dentro da Agenda 
Propositiva, que foi entregue à 
governadora Fátima Bezerra na 
segunda-feira (8).

No encontro entre ela e o pre-
sidente da Fiern, Amaro Sales de 
Araújo, ficou acertada a criação 
de um grupo de trabalho para 
debater os pontos propostos no 
documento. A ideia é que essas 
propostas resultem em projetos 
de lei a serem encaminhados para 
a Assembleia Legislativa.

Além da proposta da secreta-
ria para PPPs, a Federação tam-
bém foi enfática com relação ao 

Fiern propõe criação de secretaria 
específica para promover PPPs no RN 
SUGESTÃO CONSTA NA AGENDA PROPOSITIVA 2023 PARA O DESENVOLVIMENTO DO RIO GRANDE DO NORTE, 
ELABORADA PELA FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS DO ESTADO E ENTREGUE À GOVERNADORA FÁTIMA BEZERRA

ALÉM DAS PROPOSTAS 
PARA A CRIAÇÃO DE 
UMA SECRETARIA DAS 
PPPS E DO PORTO-ILHA, 
A FIERN APRESENTOU 
OUTRAS PROPOSIÇÕES. 
CONFIRA AS IDEIAS:

EDUCAÇÃO 
Adotar como referência o modelo 
pedagógico do SESI, no qual a grade 
curricular inclui empreendedorismo e 
inovação. E alinhar a formação pro-
fissional dos jovens ao Século XXI e 
novas economias e trabalhar de ma-
neira coletiva e intersetorial.

MEIO AMBIENTE 
Defende a revisão da Lei Estadual 
de Meio Ambiente que foi instituí-
da em 2004, portanto, há 19 anos. E 
também que o Idema digitalize 100% 
dos processos, adote projetos estra-
tégicos como zoneamento Ecológi-
co Econômico e gradualmente migre 
da lógica do licenciamento para o da 
fiscalização.

ENERGIAS 
A eliminação da taxa Relatório de 
Avaliação de Desempenho Ambiental 
(RADA), publicação dos pedidos das 
licenças emitidas pelo órgão ambiental 
e reajuste trienal dos valores, taxas e 
preços públicos. 

ATIVOS PÚBLICOS
A Fiern propõe a venda e utilização 
dos valores para estruturação do fun-
do em PPPs e em projetos estruturan-
tes do Rio Grande do Norte. 

PORTO 
A Federação propõe investimento de 
R$ 105 milhões no Porto de Natal 
para instalação das Defensas na ponta 
e nas demais obras urgentes que pos-
sam melhorar as condições de uso do 
terminal.

TURISMO 
A Agenda 2023 defende a elaboração 
de parceria com as entidades produ-
tivas de um projeto de lei que insti-
tua o plano de médio e longo prazo. 
A ideia é que haja conexão entre o 
turismo religioso, gastronômico, de 
aventura, de negócios, histórico, do 
ecoturismo e as atividades que apro-
veitem o sol e o mar.

projeto do Porto-indústria ver-
de, previsto para ser construído 
na região de Caiçara do Norte, 
litoral norte do estado. 

A proposta da Agenda Prio-
ritária é que o governo desen-
volva três frentes de trabalho 
visando concluir os estudos e o 
relatório de impacto ambiental 
(EIA-RIMA); atrair indústrias 
âncoras para se instalarem na 
retroárea e dar continuidade e 
terminar as obras de logística 

(rodovias e ferrovias).
Durante a entrega da Agen-

da propositiva, o secretário de 
Desenvolvimento Econômico, 
Jaime Calado, fez um alerta: 
“Precisamos que (o Porto-in-
dústria Verde) comece a fun-
cionar no até o último trimestre 
de 2026 porque a oportunidade 
que se abriu para o foco de ex-
portação do hidrogênio verde 
é essa. Se não fizer, outros es-
tados se adequam e indústrias 

correm daqui”.
Amaro Sales observou que 

o estado tem conseguido dis-
cutir e avançar nessa possibi-
lidade de melhoria para o am-
biente de negócios no RN.  E 
destacou a importância de uma 
PPP para o porto-ilha. “Quan-
do se fala de energia, energia 
renovável, energia de hidrogê-
nio verde, tem que ter grande 
investimento, uma PPP que 
possa acontecer aqui”, disse. 

Projeto do Porto-indústria que está previsto para ser construído em Caiçara do Norte

Reunião entre o presidente da Fiern, Amaro Sales, e a governadora Fátima Bezerra
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De uma hora pra outra, a 
criança passa a tirar notas baixas 
na escola ou deixa de brincar com 
os amigos, ficando mais intros-
pectiva. Se pequena, volta a usar 
fraldas ou demonstra pavor quan-
do chega perto de algum parente. 
Esses são apenas alguns sinais de 
que uma criança ou adolescente 
pode estar sofrendo alguma vio-
lência ou abuso sexual.

O abuso e a exploração sexual 
são formas silenciosas e cruéis de 
violência contra crianças e ado-
lescentes. Geralmente são prati-
cados por pessoas de confiança 
da vítima ou por conhecidos, o 
que torna o problema ainda mais 
complexo e velado, pois a gran-
de maioria dos casos nem chega 
a ser denunciado ou leva anos até 
que seja desvendado.

Nem todos os casos deixam 
evidências físicas. Isso faz com 
que a vítima carregue esse “segre-
do” por um longo tempo, sofren-
do de forma silenciosa. Alguns 
dos efeitos são: medo, mudanças 
comportamentais, baixa autoesti-
ma e dificuldades de estabelecer 
vínculos afetivos.

“Os sinais são muito claros. A 
criança começa a mudar no colé-
gio, fica desatenta, às vezes até se 
mutila, sente muita culpa, muita 
vergonha, come demais ou de me-
nos, não confia mais nas pessoas... 
dar um abraço é algo muito sofri-
do para quem sofre abuso. Passar 
a confiar novamente em uma pes-
soa, em um adulto, é muito difícil. 
Algumas crianças expõem isso 
também de uma forma incons-
ciente: elas passam a se vestir de 
uma maneira que não chama mui-
ta atenção, por que ela não quer 
mais ser vista, atrativa.

São muitos sinais que eles 
passam a dar, sem que precise ex-
ternar o que está acontecendo”, 
explicou a psicóloga Marune Mas-
sud, que trabalha com esse tipo de 
caso há oito anos. 

Dados do último Anuário 
Brasileiro de Segurança Pública 
apontam que, em 2021, o Brasil 
registrou, em média, 130 casos de 
violência sexual contra crianças 
e adolescentes por dia. Do total, 
61,3% das vítimas tinham menos 
de 13 anos e, em 79,6% dos casos, 
o autor do crime era conhecido.

No Rio Grande do Norte, se-

Conheça sinais que podem identificar 
violência sexual contra as crianças
ABUSO E A EXPLORAÇÃO SEXUAL SÃO FORMAS SILENCIOSAS E CRUÉIS DE VIOLÊNCIA CONTRA CRIANÇAS E 
ADOLESCENTES; DELEGACIA DA CRIANÇA E ADOLESCENTE REGISTROU 449 INQUÉRITOS EM 2022 EM NATAL  

A maioria dos abusado-
res são homens, pertencentes 
às famílias das vítimas, com 
histórico de problemas com 
álcool, drogas, violência do-
méstica, negligência e outros. 
Muitas vezes, o abuso sexual 
vem acompanhado de outros ti-
pos de maus tratos que a vítima 
sofre em casa, como a negligên-
cia. Uma criança que passa horas 
sem supervisão ou que não tem 
o apoio emocional da família es-
tará em situação de maior vulne-

rabilidade.  
As estatísticas nacionais mos-

tram que, em sua maioria, as 
vítimas de abuso e exploração 
sexual infantil são meninas, de 
idade menor ou igual a 12 anos. 
“A maior forma de prevenção é 
os pais estarem atentos ao com-
portamento dos filhos. Porque, 
se você identificar uma mudança 
de comportamento, é um sinal de 
alerta. Mas o combate é a denún-
cia. Denunciar mesmo, porque 
quem se cala é conivente. A gente 

vê muito isso no interior. Muitas 
pessoas sabem, às vezes a pró-
pria mãe, e não denunciam. Ou 
por achar que vai ficar impune 
ou medo do abusador. Hoje em 
dia existem muitos livros, muitas 
músicas voltadas para esse tema 
que são passadas nas escolas. En-
tão, as escolas têm que ficar bem 
atentas a isso. Conversar com 
as crianças, assim como os pais. 
Esse diálogo é fundamental com 
essas crianças e adolescentes”, fi-
nalizou a psicóloga. 

Abuso sexual infantil é toda 
ação praticada por adultos (ho-
mens ou mulheres) contra crian-
ças ou adolescentes, com o ob-
jetivo de estimulação sexual das 
vítimas ou de satisfação sexual 
do próprio abusador, que, na 
maioria das vezes, possui algum 
vínculo com a vítima (pai, mãe, 
padrasto, vizinho, babá, tios, pri-
mos, irmãos mais velhos, amigos 
da família, professores etc). 

Segundo o ordenamento jurí-
dico, esses atos configuram vio-
lência quando praticados contra 
menores de 14 anos, considera-
dos vulneráveis, uma vez que eles 

estão em processo de formação 
psíquica e da capacidade de julga-
mento. Nesse contexto, pessoas 
maiores de 14 anos, em muitos ca-
sos acometidas de patologias neu-
rológicas, também não percebem 
quando o carinho ou o cuidado 
são ilícitos, configurando crime.

Já a exploração sexual é quan-
do o agente visa o lucro, há inter-
mediação ou aliciamento e/ou há 
a produção de material pornográ-
fico infantil (filmes, vídeos, fotos, 
sites). Nesses casos, o explorador 
não costuma ser tão próximo. 

“É muito importante essa di-
ferenciação, porque a exploração 

é toda forma de violência que 
gera um lucro financeiro. Então, 
é aquele homem que pega uma 
menina mais pobre e leva para fa-
zer programa; são fotos e vídeos 
vendidos de crianças sem roupa 
ou em ato sexual etc. E geralmen-
te essa exploração acontece mais 
extrafamiliar. Já o abuso é apenas 
para o prazer da pessoa e acontece 
mais dentro de casa, com parentes 
ou pessoas próximas. E acontece 
muito. A gente pensa que o peri-
go está do lado de fora, mas essas 
crianças sofrem abusos principal-
mente de pessoas muito próxi-
mas”, explicou Marune.

Perfil dos abusadores

Abuso e exploração sexual

gundo dados do Ministério dos 
Direitos Humanos, foram re-
gistradas 8.402 violações contra 
crianças e adolescentes em 2022, 
sendo 1.423 denúncias.

De acordo com o Tribunal 
de Justiça potiguar, 67 processos 
foram distribuídos no último ano. 
Destes, 36 foram julgados. Já com 
relação ao número de inquéritos 
policiais, de acordo com a Dele-
gacia da Criança e Adolescente, 
449 estão em andamento em Na-
tal e 125 em Parnamirim. 

A Secretaria Estadual de Ad-
ministração Penitenciária (SEAP) 
não soube informar o número de 
presos que respondem pelos cri-
mes de exploração sexual no RN.

Por ser um tabu, muitas pes-
soas não sabem definir o que é o 
abuso sexual. Isso faz com que 
haja muitos casos subnotificados 
no país. Por isso, é importante 
alertar pais, crianças e adolescen-
tes sobre quais condutas caracte-
rizam abuso ou exploração.

É CRIME:
- Fazer com que uma 

criança ou adolescente assis-
ta filmes pornográficos, ou 
presenciem relações sexuais;  
 
- Fazer com que uma criança 
ou adolescente veja adultos 
nus, revistas pornográficas 
ou adultos se masturbando, 
ou praticando atos sexuais;  
 
- Fotografar, filmar, bai-
xar, manter arquivado ou 
compartilhar em grupos 
de internet material com 
crianças e adolescente 
nus, ou em poses eróticas;  
 
- Observar as partes ín-
timas de uma criança ou 
adolescente para conseguir 
se excitar, assim como to-
car seu próprio corpo ou 
de uma criança para sa-
tisfazer seu desejo sexual;  
 
- Falar sobre relações se-
xuais ou qualquer ato li-
bidinoso (acariciar partes 
íntimas, beijos lascivos) de 
maneira a aliciar a criança 
para fins sexuais.

Estatísticas mostram que meninas são maioria das vítimas de abuso e exploração sexual

Foto Freepik: 
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TOQUE DE LETRA

TERMINAR FOI IMPORTANTE 
Olá, pessoal! Uma das coisas mais difíceis nesta vida é terminar 
uma relação. Até admiro aqueles que insistem em manter quando 
se é perceptível que as coisas não andam bem. A tolerância, a 
compreensão e o diálogo são nossos termômetros. A partir do 
momento que o sofrimento se faz presente e que muitos passam a 
estender tal sensação, é necessário termos a coragem de darmos um 
ponto final. É preciso compreender que terminar uma relação que 
não lhe faz mais feliz não só é importante como possibilitará a você 
sorrir novamente. Possibilitará reinvenções. 

TERMINAR FOI IMPORTANTE (2) 
Por mais que nos dias atuais as relações estejam mais descartáveis, 
ABC e Fernando Marchiori exemplificam perfeitamente o 
quão foi importante terminar. Até acredito que nesse divórcio 
ambos poderão enxergar e admitir as suas falhas. No entanto, 
com as dificuldades e dissabores que sofrerão nestas horas, 
nestes dias, logo mais serão sucumbidas por um horizonte 
cheio de possibilidades. Ao ABC, o horizonte já chegou.  

QUEM SERÁ? 
Desde a notícia da demissão de Fernando Marchiori, o game show 
das especulações começou a surgir. Vários nomes serão citados até 
que alguém mande um “conforme antecipamos”. Sinceramente, 
eu não entro nesse jogo (apesar de ter meu achismo). Porém, é 
preciso que a diretoria tenha ciência de que o momento não está 
apto para uma aposta. É preciso alguém que traga uma reação 
IMEDIATA e, obviamente, que o encaixe no orçamento do clube. 
(Até o fechamento desta coluna, nenhum nome foi oficializado).  

EIS O PROBLEMA 
Por mais que tenha sido um jogo bem movimentado, o resultado 
(obviamente) não foi bom. E apesar de vermos alguns pontos 
positivos no time, fica evidenciado que ajustes precisam e devem 
ser feitos – principalmente no setor defensivo. Dizem que uma boa 
defesa começa com um bom goleiro. Não que o Ewerton seja ruim 
ou péssimo. Só que partindo do quesito confiança, penso que o 
Bruno Pianissola tem um pouco a mais. Até agora, a meu ver, esse 
tem sido o abacaxi que o técnico Thiago Carvalho tem que descascar.  

BAITA VITÓRIA! 
Vencer sempre é bom, mas vencer no finalzinho do jogo o 
tradicionalíssimo Santa Cruz-PE é espetacular. E convenhamos, foi 
mais do que espetacular. Uma vitória que recoloca o Potiguar de 
Mossoró nos trilhos da competição. Talvez a equipe mossoroense 
seja a que mais traz chances – dentre os nossos representantes 
nas Séries B, C e D – de fazer um campeonato mais decente. E 
olhe se não beliscar uma vaga, ao menos, para a próxima fase.  

ÁGUIA EM APUROS 
Se existe um time que inspira cuidados nesta Série D, esse time 
é o Globo. Apesar da mudança no comando técnico – Lawrence 
Borba saiu e chegou Higor César – a goleada sofrida ontem para 
o Campinense (a segunda em dois jogos) mostrou que a Águia 
corre um enorme risco de ser apenas um mero participante 
na competição. Tem tempo para melhorar? Certamente. Mas 
somente uma grande revolução para o time de Ceará-Mirim 
se mostrar competitivo, porque sinceramente não vejo com 
condições plenas de, ao menos, disputar a parte intermediária.  

A VER 
E pra encerrar a Coluna desta semana, não tem como não falar 
sobre a operação Penalidade Máxima. O que pode “chocar” nessa 
terceira onda de corrupção no futebol brasileiro – a primeira foi a 
Máfia da Loteria Esportiva nos Anos 80 e a segunda foi a Máfia do 
Apito em 2005 – é o fato de jogadores (alguns deles) acabarem as 
próprias carreiras por trocados. Pena deles? Não dá pra ter pena de 
gente que prefere ganhar em outros meios que na integridade do 
esporte. Que sejam punidos! Enfim, boa semana e até a próxima!

Fotos: Arquivo pessoal

Seis medalhas de ouro. Esse 
foi o saldo da primeira fase do 
Campeonato Estadual de Natação 
para a atleta Vallentina, de apenas 
11 anos. Ela conquistou o primei-
ro lugar em todas as provas que 
competiu: 50 metros livre, 100 
metros livre, 400 metros livre, 50 
metros costas, 100 metros costas e 
50 metros borboleta. “O resultado 
foi bem satisfatório. Nadei em seis 
provas e obtive todas as medalhas 
de ouro”, comemorou.

Outra competição que Vallen-
tina se destacou recentemente foi 
o Festival Nordestinho, em Salva-
dor. Lá, a atleta conquistou duas 
medalhas de prata (50 metros 
costas e 100 metros costas) e uma 
de bronze (100 metros livre). 

A nadadora vem chamando 
atenção no cenário da natação 
desde 2021, e atualmente é con-
siderada a grande promessa do 
esporte no Rio Grande do Norte. 
Em 2022, ela recebeu o troféu da 
Federação Aquática Norte-rio-
-grandense dos melhores do ano 
na categoria Mirim II. 

Atualmente, a atleta está na 
categoria Petz I e seu foco princi-
pal tem sido a preparação para o 
Festival Norte/Nordeste de Nata-
ção, mais conhecido como Kako 
Caminha, que acontece em João 
Pessoa (PB) no dia 20 de outubro.

“Está sendo uma preparação 
bem forte, específica, e se Deus 
quiser vou conseguir um resul-
tado satisfatório e trazer o ouro 
para o Rio Grande do Norte”, 
revelou. 

Vallentina treina durante 1h30 
a 2h, de segunda a sábado. Além 

Destaque da natação 
potiguar, Vallentina 
busca novos títulos 
ATLETA SE PREPARA PARA A 2ª FASE DO CAMPEONATO, EM JUNHO,
E PARA O FESTIVAL NORTE/NORDESTE DE NATAÇÃO, EM OUTUBRO

Vallentina treina entre 1h30 e 2h de segunda à sábado e faz ainda exercícios na academia

Atleta conquistou seis ouros na primeira fase do estadual

disso, ela ainda pratica 1h de aca-
demia. Assim como todo atleta, a 
alimentação tem que ser balance-
ada, com muitas frutas e pelo me-
nos 1,5 litro de água por dia. 

Seu pai, o biólogo e professor 
Cleber, mais conhecido como Fi-
ninho, diz admirar todo o esforço 

e dedicação da filha. “Além dela 
estudar no Ensino Fundamental, 
no 6º ano, também faz curso de 
inglês. Então, apesar do nosso 
esforço no dia a dia na questão 
financeira, já que o RN não tem 
patrocínio, é uma satisfação muito 
grande”, contou o pai. 

A relação de Vallentina com 
a água começou quando ela ain-
da era bem pequena, aos 3 anos. 
O objetivo dos pais era cuidar 
da segurança da filha, já que 
sempre moraram em casa com 
piscina. Mas a pequena gosta-
va tanto do ambiente que quis 
continuar a prática da natação 
na escola e nunca mais parou.  
Com tantos resultados positivos 
ao longo da curta carreira, a atleta 
já começa a sonhar com competi-
ções ainda maiores no futuro.

“A piscina me proporciona 
um encontro em um ambiente 
de reflexão, liberdade e leve-
za. Quanto mais pratico, mais 
vontade, mais garra eu tenho de 
chegar a um futuro brilhante, 
como participar do Brasileiro e 
das Olimpíadas”, afirmou.

AS PRIMEIRAS BRAÇADAS

JULIA 
GALVÃO

REPÓRTER
@juliaffgalvao
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Grupos de WhatsApp criados 
por usuários para relatar as difi-
culdades no transporte público 
da Grande Natal estão se tornan-
do cada vez mais populares entre 
os potiguares. Esses grupos ser-
vem como uma ferramenta para 
compartilhar informações úteis, 
como a localização dos ônibus, 
itinerários, problemas nas linhas 
e até mesmo acidentes.

Com mais de 3900 membros 
espalhados em cerca de 24 gru-
pos no WhatsApp, os usuários 
relatam que esses grupos são 
bem organizados, engajados e 
movimentados. Em contato com 
alguns desses usuários, os pro-
blemas e sugestões para o siste-
ma de transporte público foram 
destacados.

O operador de telemarketing 
Marcelo Henrique, de 19 anos, 
reside na Zona Norte de Natal, 
mas trabalha em Parnamirim e 
utiliza a linha N29. Ele diz que 
os grupos ajudam muito para in-
formar sobre a questão do trân-
sito nas pontes de Igapó e New-
ton Navarro, principal gargalo 
dos usuários da região, durante 
o período de obra da avenida 
Felizardo Moura. “Hoje, quan-
do eu estava vindo para o meu 
trabalho, já me informaram que 
o trânsito na ponte não estava 
bom, imediatamente, optei pela 
Ponte Nova, para evitar o trânsi-
to no Igapó”.

Thalles, estudante de 19 
anos que mora no bairro Nossa 
Senhora da Apresentação, tam-
bém na Zona Norte de Natal, 
e usa diariamente a linha 72 - 
Vale Dourado, destacou que “o 
grupo ainda é recente, mas ele 
já ajuda a saber onde o ônibus 
está, se está perto ou longe, ou 
até se já passou. Como sou da 
Zona Norte, um dos maiores 
problemas daqui é o trânsito 
que, além de dar dor de cabeça 
em qualquer um, pode atrasar 
nossos planos e compromissos 
e acabar atrapalhando a rotina”.

Gustavo Henrique, de 22 
anos, atualmente atendente de te-
lemarketing, é mais um morador 
da Zona Norte da capital. Ele re-

Foto: Kevin Muniz 

População se une em 
grupos de WhatsApp 
para superar desafios no 
transporte público 
USUÁRIOS COMPARTILHAM INFORMAÇÕES SOBRE LOCALIZAÇÃO DE ÔNIBUS, 
ITINERÁRIOS E PROBLEMAS NAS LINHAS PARA AJUDAR UNS AOS OUTROS A 
ENFRENTAR DIFICULDADES NO SISTEMA DE TRANSPORTE DA REGIÃO

Cerca de 24 grupos somam mais de 3900 membros

A Prefeitura de São Gon-
çalo do Amarante, por meio 
da Fundação Cultural Dona 
Militana (FCDM), em parce-
ria com Liga Independente 
de Quadrilhas Juninas do RN 
(Liquajutern), vai realizar a 2ª 
edição do Arraiá SãoGonça-
lão. Dos dias 21 a 24 de ju-
nho, o ginásio poliesportivo 
de Santo Antônio do Potengi 
vai se tornar palco de um dos 
maiores festivais de quadri-
lhas juninas do estado.

Com mais de R$ 50 mil 
em premiação, a segunda 
edição do festival vai reunir 
quadrilhas em duas catego-
rias: tradicional e estilizada. A 
campeã da categoria tradicio-

nal representará o RN no Fes-
tival Regional de Quadrilhas 
Juninas, enquanto a campeã 
da categoria estilizada repre-
sentará o estado no Nordes-
tão de Quadrilhas da UNEJ.

As inscrições para o ar-
raiá iniciam nesta sexta-feira 
(12) e seguem até o dia 21 de 
maio, por meio do e-mail: 
liquajuternoficial@hotmail.
com. Nesse endereço, os 
responsáveis pelas quadri-
lhas podem solicitar a ficha 
para inscrição. 

A Data do sorteio da or-
dem de apresentações acon-
tece no dia 24 de maio, às 
16h, na Fundação Cultural 
Dona Militana (FCDM).

A Prefeitura de São Gon-
çalo realizou a contratação de 
uma equipe de ginecologistas 
para ampliar a oferta de cirur-
gias ginecológicas no Hospi-
tal e Maternidade Belarmina 
Monte. A equipe, formada 
por profissionais renomados, 
irá viabilizar um atendimento 
de qualidade e humanizado 
para as pacientes.

As cirurgias ginecológi-
cas incluem procedimentos 
como histerectomia, miomec-
tomia, cirurgia para correção 
de prolapso genital, além de 
laqueaduras− procedimento 
que há muito tempo não era 
realizado no município, e ago-

ra se tornou uma realidade 
que vai beneficiar as mulheres 
são-gonçalenses. Com a con-
tratação da equipe especializa-
da, as pacientes terão acesso 
a procedimentos seguros e 
eficientes, realizados por pro-
fissionais qualificados.

A Prefeitura de São Gon-
çalo reforça o seu compro-
misso em oferecer serviços 
de saúde de qualidade para 
à população, garantindo o 
acesso a procedimentos mé-
dicos seguros e humaniza-
dos. A contratação da equipe 
ginecológica para realização 
de cirurgias é um importante 
passo nesse sentido.

2ª Edição do Arraiá 
SãoGonçalão vai acontecer 
dos dias 21 a 24 de junho; mais 
de R$ 50 mil em premiação

Prefeitura amplia cirurgias 
ginecológicas; laqueaduras 
passam a ser realizadas no 
município

Municípios

side no conjunto Santa Catarina 
e é usuário das linhas 26, 29, 50, 
35, 73, 64. Para ele, “os grupos 
fazem mais por Natal do que a 
própria secretaria de transporte. 
Temos como saber em tempo 
real aonde o ônibus de fato está, 
como está o trânsito no local e, 
até mesmo, se há lotação dentro 
dos ônibus ou nas paradas. Para 
o trabalhador, esta informação é 
essencial!”.

Bárbara Loíze, estudante e 
estagiária de 23 anos, que mora 
no Pajuçara, utiliza as linhas 79 
e 02 e destacou que “os grupos 
auxiliam para saber se há algum 
ônibus próximo da parada.  Já o 
grupo da ponte contribui muito 
informando sobre os congestio-
namentos. Os principais proble-
mas são a lotação dos ônibus, a 
demora para passar nas paradas e 
o congestionamento das vias. Isso 
acaba se tornando mais cansativo 
até mesmo que o trabalho”.

Desde a redução da frota 
e a extinção de algumas linhas 
ainda na época da pandemia, a 
população vem sofrendo com o 
transporte público em Natal. E 
os grupos de WhatsApp criados 
pelos usuários se mostram uma 
ferramenta importante para aju-
dar uns aos outros com informa-
ções em tempo real.

A Secretaria de Mobilidade 
Urbana de Natal (STTU) infor-
mou que está empenhada em 
reduzir a superlotação em de-
terminadas linhas de transporte 
público da cidade. Para isso, a 
equipe técnica da STTU tem rea-
lizado fiscalizações para garantir 
o cumprimento dos horários dos 
ônibus.

A pasta afirmou ainda que 
continuará acompanhando a si-
tuação e adotando medidas para 
garantir um transporte público 
eficiente e de qualidade para os 
cidadãos natalenses.
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